
■ Esas instancias atendían asuntos de dictaduras; lo que tenemos es distinto
■ En México ya existen sistemas de investigación y rendición de cuentas
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Con Rápido
y furioso se
armó al cártel
del Chapo: ATF
■ Fue una ‘‘perfecta tormenta
de idiotez’’; 2 mil armas
fueron traficadas, sostiene

Salario mínimo
de 10 mil pesos
a policías, plantea
la UNAM
■ Presentará su propuesta
de política de Estado en
materia de seguridad

La recesión en
EU sepultó el
ingreso medio
de los latinos
■ Sería muy, muy grave
una cesación de pagos por
parte de Washington: FMI

Criminales
se escudan en
grupos civiles,
dice Saynez
■ Con la bandera de los
derechos humanos como
pretexto tratan de tener el
campo abierto, advierte

■ Buscan obstruir a las
autoridades y manchar el
prestigio y buen nombre
de las instituciones

SUMAN 17 LOS REOS MUERTOS EN JUÁREZ

La Fiscalía General de Chihuahua informó en primera instancia que el en-
frentamiento a balazos en el Cereso municipal se originó durante un presun-
to motín e intento de fuga, pero después una fuente de la misma institución
señaló que el choque fue entre dos bandas que disputan el control y la ven-
ta de drogas en el penal. Familiares de los presos negaron ambas versiones

y afirmaron que militares y policías federales mataron ‘‘como perros’’ a los 17
internos. El incidente se originó la noche del lunes y se prolongó hasta la ma-
drugada de ayer. Se reportaron 150 heridos, uno de ellos muy grave. Entre
las víctimas mortales se halla una mujer. En la imagen, parientes desespera-
dos demandan información ■ Foto Ap
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Minimiza el apoyo dado a Sociedad en Movimiento, participante en los ataques a AMLO en 2006 
 

Afirma Valdés Zurita que el IFE está listo para evitar campañas 
de propaganda negra 
En reunión con diputados de la Comisión de Relaciones Exteriores, analizan el voto en el extranjero 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 16 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) está preparado y evitará por todos los medios jurídicos a su alcance el 
despliegue de campañas de propaganda negra y calumniosa contra partidos, ciudadanos e instituciones durante el 
proceso político-electoral del 2012, tal como ocurrió hace más de cinco años, expuso Leonardo Valdés Zurita, 
presidente consejero de este órgano, tras reunirse con integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores en San 
Lázaro. 
 
El presidente del IFE aceptó la propuesta de Beatriz Paredes Rangel (PRI), con objeto de integrar un grupo de 
trabajo encargado de analizar y proponer alternativas viables para impulsar la participación electoral de los 
mexicanos en el extranjero. 
 
Valdés anunció que la expectativa del IFE en el terreno de la participación electoral de los mexicanos en el 
extranjero podría triplicarse y alcanzar alrededor de 120 mil votos durante la jornada del mes de julio del año 
próximo. 
 
Tal afirmación propició que el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Porfirio Muñoz Ledo, 
reaccionara con preocupación porque la matrícula consular del gobierno mexicano suma el registro de 4 millones 
de connacionales en el extranjero, y por lo tanto la autoridad electoral debería tener como expectativa una 
participación muy superior a la enunciada por Valdés Zurita. 
 
Al concluir el intercambio de puntos de vista entre el funcionario electoral y los legisladores, éste respondió a las 
preguntas de los reporteros en torno al reconocimiento de Sociedad en Movimiento como promotora del voto 
cuando ese organismo civil fue el principal promotor de la campaña negra y de desprestigio contra Andrés Manuel 
López Obrador en 2006. 
 
Valdés respondió con amplitud que “esta organización se acercó al IFE a plantear observaciones sobre el 
reglamento de promoción por parte de organizaciones de la sociedad civil. Esa organización, igual que otras, hizo 
sugerencias. Esto no implica que ya tengan un reconocimiento, eso no implica que estén en proceso de ser 
reconocidas para promover el voto. Lo que sí es que se aprobó el reglamento y será una amplia convocatoria a las 
que deseen participar con proyectos de promoción del voto. Aquellas que sean seleccionadas por un jurado 
imparcial tendrán, incluso, la posibilidad de tener un apoyo financiero por parte del IFE”. 
 
–¿No fue inadecuado que se reconociera a una ONG que participó en la guerra sucia? 
 
–Bueno, esa es su opinión. 
 
–Son los hechos –se le planteó. 
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–Lo que yo hice fue señalar en mi intervención que esa asociación se acercó a la presidencia del Consejo General 
del IFE. 
 
–¿Como garantizará el IFE que no haya guerra sucia? 
 
–Con toda claridad la legislación establece que los partidos políticos tienen prohibido incluir en su propaganda 
denostaciones calumniosas contra personas, partidos e instituciones. El IFE puede actuar cuando se presuma este 
tipo de acciones por queja de quien se sienta lastimado. El tribunal electoral ha ampliado la interpretación y ha 
considerado que expresiones a través de entrevistas pueden ser consideradas como propaganda electoral cuando 
son sistemáticas. De tal suerte que el IFE está preparado. 
 
Por separado, el presidente de la Comisión de la Función Pública, Pablo Escudero, reprobó el esquema de 
promoción del voto promovido por el Consejo General del IFE: “Que nos diga el IFE por qué se le va a entregar 
dinero a las ONG. No se deben dar cheques en blanco a nadie. Esto demuestra la falta de acción del órgano 
electoral en la promoción del voto. Por ello vamos a revisar el presupuesto del IFE, porque este instituto debe ser 
el principal y único promotor del voto. Otra vez nos encontramos con que se repartirá el dinero para el proceso 
electoral a manos llenas, sin saber su destino ni objeto.” 
 
 
 

Promueve el IFE voto de mexicanos en EU 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 22 
 
A fin de promover el voto de los mexicanos en el extranjero para las elecciones de 2012, los consejeros del Instituto 
Federal Electoral Marco Antonio Baños y Francisco Guerrero iniciaron una gira de trabajo a Chicago, donde se 
reunirán con organizaciones de connacionales, diplomáticos, periodistas y académicos. En la gira, del 26 al 29 de 
julio, los consejeros buscarán ampliar las explicaciones del procedimiento para quienes estén interesados en 
ejercer su derecho. De acuerdo con las cifras del IFE, Estados Unidos es la nación donde reside 98 por ciento de 
los mexicanos que están fuera del país. 
 
 
 

Investigan mil 445 trámites de credencial para elector 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 19 
 
La Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la 
República ha iniciado mil 445 averiguaciones relacionadas con irregularidades en trámites de cambio de domicilio 
en la credencial de elector, al detectarse la posible inclusión de datos falsos para obtener una nueva tarjeta, según 
se desprende de un informe de la secretaría ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE). 
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El documento elaborado en respuesta a las inquietudes del representante del PRD, Pablo Gómez, a partir de 
informaciones de prensa sobre presuntas irregularidades ocurridas en Veracruz antes de la elección de 2010, 
señala que el IFE ha establecido lineamientos generales para la depuración del padrón electoral que permite 
detectar aquellos trámites de cambio de domicilio en los cuales los ciudadanos proporcionan información irregular 
o falsa para obtener una nueva credencial. 
 
Dichos procedimientos de depuración se han aplicado recientemente en 17 estados, muchos de los cuales estaban 
en vísperas de efectuar elecciones locales. En el caso de Veracruz, se detectó que en el periodo comprendido de 
julio de 2009 a febrero de 2010 hubo 44 mil 65 solicitudes de cambio de domicilio. 
 
La secretaría ejecutiva informó que de todos esos trámites, 3 mil 55 personas realizaron el cambio, provenientes 
de Baja California, Chiapas, Chihuahua, México, Morelos, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosi, Tabasco y Tamaulipas. 
 
Agrega que de un universo de 2 mil 415 casos donde se detectaron datos irregulares, 139 obtuvieron la credencial y 
2 mil 276 no, por las inconsistencias, por lo cual fueron excluidos del padrón electoral. De los 139 que sí lo 
hicieron no estuvieron incluidos en la lista nominal utilizada en los comicios. 
 
 
 
 
Consideran que la aplicación de candados evitará malos usos por organismos ciudadanos 
 

Los partidos mayoritarios respaldan decisión del IFE para la 
“promoción del voto” 
Deben entender que “la clave para una elección sin sobresaltos en 2012 es el apego estricto a la ley” 
 
Alonso Urrutia, Elizabeth Velasco y Alma Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 17 
 
El aval otorgado por el Instituto Federal Electoral (IFE) a las organizaciones ciudadanas para promover el voto en 
las elecciones federales de 2012 recibió también el respaldo de las representaciones de las tres principales fuerzas 
políticas ante el organismo. Con matices, consideran que con la inclusión de candados estrictos se podrá impedir 
que organismos gremiales –como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) o el sindicato 
magisterial– se involucren de manera negativa en la contienda. Para el representante del PAN, Guillermo 
Bustamante, la decisión es –en parte– una reacción a la campaña de los promotores del voto en blanco impulsada 
durante los comicios intermedios del 2009. Subrayó que para su partido, la promoción genérica del voto –como 
está planteada– no implica riesgos de que las organizaciones involucradas emprendan campañas negras en contra 
de algún partido o candidato, pues este tipo de acciones ya están reguladas. 
 
A su vez, Sebastián Lerdo de Tejada, del PRI, coincidió en que la diferencia entre el 2006 y el 2012 es la reforma 
electoral más reciente, que acotó los alcances de las campañas. Aunado a ello, dijo que existe claridad en lo 
aprobado por el IFE al prohibir que la promoción del sufragio se realice de forma parcial a favor de un candidato o 
partido. 
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Importante, explicitar lineamientos, plantean 
 
Finalmente, el representante del PRD, Camerino Márquez, desestimó riesgos, a partir de la existencia de candados 
importantes que garantizan la imparcialidad de esa promoción y porque el monto aprobado para ello es mínimo, 
apenas de 90 mil pesos. No obstante, dijo que es importante que quede explícito en los lineamientos que se 
aprueben que no podrán participar organizaciones corporativas o gremiales, así como aquellas que cuenten con 
recursos económicos. 
En entrevista por separado, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, confió en que a pesar del 
reconocimiento del consejero presidente del IFE a la organización empresarial Sociedad en Movimiento, sus 
integrantes admitan que “la clave para una elección sin sobresaltos en 2012 es el apego estricto a la ley”. 
 
Pidió que nadie piense que puede irse, de modo alguno, por la libre “para hacer la guerra sucia como en 2006”, en 
referencia a la campaña que encabezó esa agrupación contra el ex candidato presidencial Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Afirmó que en lo personal revisará el reconocimiento de Valdés Zurita a Sociedad en Movimiento, “porque hoy 
está establecido que debemos apegarnos a las reglas” marcadas en el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales. 
 
A su vez, Mónica Tapia, directora ejecutiva de Alternativas y Capacidades, resaltó que para acompañar la 
determinación del IFE de aupar la promoción del voto a través de organizaciones ciudadanas y que ésta no se 
quede en buenas intenciones, es necesario reformar la Ley del Impuesto Sobre la Renta, pues la actual no permite 
el fomento de sus actividades en educación cívica, defensa de los derechos humanos, rendición de cuentas y 
muchas otras, al negarles la posibilidad de tener acceso a donativos de la población. 
 
Por último, en San Lázaro, el vicecoordinador de la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, 
Arturo Zamora, manifestó que el IFE debe ser muy cuidadoso de los recursos que entregue a las organizaciones 
civiles que promoverán el voto en 2012, porque muchas de ellas tienen “madrinas y padrinos” con una tendencia 
ideológica a favor de alguno de los partidos políticos y precandidatos a la Presidencia de la República. 
 
 
 
Una encuesta decidirá si postula a la gubernatura a Silvano Aureoles o a Jorge Cázares 

Pacta Dia candidato único en Michoacán 
 
Juan Carlos García, Ernesto Martínez y Alma Muñoz 
Corresponsales y reportera 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 34 
 
Los partidos del Trabajo (PT), Convergencia y de la Revolución Democrática (PRD), integrantes de Diálogo para la 
Reconstrucción de México (Dia), acordaron postular un candidato común para las elecciones de gobernador de 
Michoacán. 
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En una reunión celebrada anoche en el hotel Fiesta Americana de la ciudad de México, el dirigente nacional del 
PT, Alberto Anaya, se comprometió a que una encuesta defina la postulación de Dia. Los aspirantes son el petista 
Jorge Cázares y Silvano Aureoles, del PRD y Convergencia. 
 
Junto con los dirigentes nacionales del sol azteca, Jesús Zambrano, y de Convergencia, Luis Walton, así como el 
coordinador nacional de Dia, Manuel Camacho Solís, se acordó instalar este miércoles mesas de trabajo para 
definir candidaturas a presidencias municipales y diputaciones locales, que también se disputarán en los comicios 
del 13 de noviembre. 
 
El senador Alberto Anaya dijo que el comisionado político del PT en el estado, Reginaldo Sandoval, y Jorge 
Cázares no se resistirán más a la candidatura común de Dia. Afirmó que se logró el acuerdo porque “tenemos que 
ver hacia 2012”. 
 
Camacho Solís descartó la posibilidad de que los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza se sumen al 
proyecto, como ha señalado el perredista Silvano Aureoles. 
 
“Es muy improbable que eso ocurra; no hablamos de esto ahora para no meter ruido”, afirmó. 
 
Reconoció que la elección en Michoacán será muy competida, y por ello “instalaremos un cuarto de estrategia, 
para no seguir con la inercia de que la izquierda ganó en las pasadas elecciones”. 
 
Repudian precandidatura de Genovevo Figueroa 
 
El ex senador Cristóbal Arias Solís demandó a la dirigencia nacional del PRD cancelar la precandidatura de 
Genovevo Figueroa Zamudio por la presidencia municipal de Morelia, Michoacán, porque fue “un represor del 
movimiento perredista” cuando era gobernador y priísta. 
 
Arias Solís aseguró que a finales de la década de 1980 y principios de la siguiente se lanzaron bombas 
lacrimógenas contra perredistas que se manifestaban pacíficamente frente al palacio de gobierno y se utilizaron 
soldados para dispersar una protesta contra el fraude electoral de 1988. 
 
En Jalisco, Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, decidió vetar la elección de dirigentes del Comité 
Directivo Estatal para el periodo 2011-2014, que se realizará el 20 de agosto. 
 
 
 
 
 
Diputado priísta cuestiona “padrinazgos” 

Recomiendan prudencia en apoyos a organismos civiles 
 
Elizabeth Velasco C. 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 18 
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El diputado priísta Arturo Zamora manifestó que el Instituto Federal Electoral (IFE) debe ser muy cuidadoso de 
los recursos que entregue a las organizaciones civiles que promoverán el voto en 2012, porque muchas de ellas 
tienen “madrinas y padrinos” con una tendencia ideológica a favor de alguno de los partidos políticos y 
precandidatos a la Presidencia de la República. 
 
“El IFE tiene que supervisar el adecuado uso de los recursos, pues si bien las organizaciones no podrán contratar 
tiempos oficiales en los medios de difusión, sí promoverán el voto a través de folletería e impresos, entre otros 
medios, por lo cual es necesario evitar que en el contenido hagan proselitismo a favor de alguno de los candidatos 
a la Presidencia.” 
 
En entrevista con La Jornada, advirtió que de no garantizarse el adecuado uso de los recursos y la imparcialidad 
en la información que se distribuya, se “produciría un daño a la imagen del IFE” que afectaría en consecuencia el 
proceso electoral de 2012. 
 
Zamora destacó que el Revolucionario Institucional no tiene ninguna objeción en que se lleve a cabo la resolución 
del IFE, “confiamos en las autoridades electorales. Pero la promoción del voto se debe llevar a cabo con las 
reservas referidas y garantizar que haya una adecuada inversión de los recursos”. 
 
Para evitar cualquier acto que pueda violar la ley electoral, sugirió el establecimiento de un esquema por parte del 
IFE que considere dos salvedades: “no caer en la tentación de usar el monto para inducir el voto a favor de algún 
candidato, y garantizar la transparencia en el ejercicio de los recursos”. 
 
Recordó que el dinero que se entregará a las asociaciones civiles para que “se conviertan en el brazo extensivo de 
las autoridades electorales no deja de ser recursos públicos y por ello debe ser sometido a una estricta 
transparencia”. 
 
 
 
 
Sin consenso suficiente; tampoco para la relección legislativa 

No hay condiciones en la Cámara para aprobar candidaturas 
ciudadanas: PRI 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 18 
 
El PRI en la Cámara de Diputados confrontó la demanda del Movimiento Reforma Política Ya, que pretende 
impulsar la relección legislativa y las candidaturas ciudadanas, porque en el Congreso, y especialmente en las filas 
del Revolucionario Institucional, no existen los consensos suficientes que hagan pensar en una modificación 
constitucional de tal característica. 
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Este martes José Ramón Martel, Sebastián Lerdo de Tejada, Claudia Ruiz Massieu y Carlos Flores Rico 
desglosaron el procedimiento legislativo en torno a la reforma política, porque la demanda de los integrantes de 
Reforma Política Ya se circunscribía a la urgencia de elaborar un dictamen en la Comisión de Puntos 
Constitucionales con objeto de presentarlo ante el pleno camaral y de esa forma concretar una vieja propuesta 
como es la relección legislativa, cuyo impulsor también fue Felipe Calderón Hinojosa mientras estuvo en San 
Lázaro durante la 58 Legislatura. 
 
La exigencia de los promotores a través de Twitter para que los priístas aprobaran o impulsaran un dictamen en 
torno a la reforma política se sustentó en la promesa que Francisco Ramírez Acuña (PAN) hizo públicamente en 
torno a la elaboración de un dictamen el 28 de julio cuando sesionó la Comisión de Puntos Constitucionales. Hasta 
ahora no existe convocatoria firmada por el presidente de ese grupo de trabajo, Juventino Castro y Castro, por lo 
que no será posible consensuar para esa fecha un documento para ser presentado a los órganos de gobierno en San 
Lázaro y posteriormente al pleno de la Cámara. 
 
La negativa del PRI a impulsar tal dictamen propició el malestar generalizado entre los promotores, quienes a 
través de Twitter se declararon decepcionados por la respuesta del Revolucionario Institucional. 
Andrés Lajous recriminó a los legisladores de ese partido: 
 
“Ayer nos reunimos con el PRD y fue triste y decepcionante la reunión, porque no nos convencieron con 
argumentos, pero ahora ustedes los están superando, porque no explican ni dan argumentos sólidos de por qué no 
o por qué sí.” 
 
José Ramón Martel, quien fue abogado del PRI y ahora funge como vicecoordinador de la bancada de ese partido, 
respondió con dureza a Tatiana Clouthier –ex diputada panista–, al replicarle “que no se vale crear falsas 
expectativas en la gente; creo que es traicionar y jugar a la tensión social cuando se afirman cosas frente a los 
medios de comunicación, frente a quienes están interesados en conocer las posibilidades reales de hacer una 
reforma política. Me gusta hablar con la neta, soy bastante político porque lo que me gusta es tratar de hacer las 
cosas con la verdad, no hacerlas con la manipulación y el engaño”. 
 
Los reclamos al PRI se multiplicaron y Maite Azuela insistió en emitir un exhorto a ese partido: “Siendo mayoría 
en la Comisión de Puntos Constitucionales propongan un dictamen. ¡Hagan que suceda! ¡Lo que no entendemos 
es por qué esto no sucede!” 
 
También Sebastián Lerdo de Tejada respondió con ironía al reclamo de los integrantes del Movimiento Reforma 
Política Ya. 
 
“Evidentemente nosotros no consideramos que (ustedes) forman parte de grupos manipulados por hilos e 
intereses distintos y malévolos para arrinconar al Estado mexicano e hincarlo en respuesta contundente de sí o no. 
No, me parece que hay una participación de buena fe. Y no venimos aquí a cursos de civismo de segundo de 
secundaria. Me parece que está claro cuál es el procedimiento legislativo.” 
 
 
 
José Ramón Martel le pide ceñirse a su labor 

Culpan a Vázquez Mota por retraso en nombramientos 
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Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 16 
 
El PRI en la Cámara de Diputados descalificó la aspiración de la coordinadora parlamentaria del PAN, Josefina 
Vázquez Mota, a la candidatura presidencial, al demandarle que atienda el debate en torno a la elección de tres 
consejeros del IFE o se retire de su función legislativa. José Ramón Martel, vicecoordinador del Revolucionario 
Institucional, reiteró un “basta” a la intención de la ex secretaria de Desarrollo Social, y le recomendó retirarse de 
sus labores en San Lázaro. 
 
A un mes de iniciar los trabajos formales del periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, y cuando 
aún se manifiestan distintas voces a favor de un periodo extraordinario para aprobar la Ley de Seguridad Nacional 
y la reforma política –sin que existan dictamenes–, Martel la emprendió contra Vazquez Mota, quien funge como 
presidenta de la Junta de Coordinación Política y por ende es responsable de las negociaciones como la referida al 
consenso sobre los tres consejeros. 
 
“Por favor, coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN (no menciona su nombre), ya basta con expresar 
voluntad a través de los medios de comunicación y en los hechos no construir absolutamente nada para zanjar este 
asunto delicado para la vida democrática del país. 
 
“Ella aspira a ser candidata de su partido, mis respetos para ello; si eso es lo que está haciendo (sic), que evada el 
tema de asumir una responsabilidad de tener consejeros, que lo diga con franqueza y que le dé paso a quienes sí 
puedan construir consejeros electorales con la posibilidad de ya dárselos al IFE, a México y a los mexicanos, que 
mucho lo necesitan.” 
Lo que no mencionó Martel fue que la negociación en San Lázaro sobre el particular se encuentra detenida desde 
octubre pasado –cuando venció el plazo citado en la ley para encontrar un consenso entre los partidos políticos–, y 
la consecuente responsabilidad del PRI y el Partido Verde, que pretenden allegarse dos posiciones de las tres 
citadas aduciendo que su mayoría en el pleno camaral les concede ambas posiciones. 
 
También omitió señalar que ante la negativa de su partido a ceder, las fracciones parlamentarias del PAN y del 
PRD se conjuntaron para exigir al PRI que el reparto de los tres consejeros sea paritario, es decir, uno para el PRI, 
uno para el PAN y otro al PRD. 
 
Por otra parte, el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, Jorge Carlos Ramírez Marín, repuso que en la 
medida de que avancen las negociaciones entre los grupos parlamentarios que integran este órgano legislativo, 
será posible consensuar la celebración de un periodo extraordinario de sesiones. Esa petición choca con que a la 
fecha no existe un solo dictamen que pueda ser llevado al pleno para su aprobación. 
 
 
 

Piden “compromiso moral” a funcionarios 
 
Myriam Navarro, corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 27 de julio de 2011, p. 34 
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Tepic, Nay. El presidente del Poder Judicial de Nayarit, Pedro Enríquez Soto, consideró necesario que los nuevos 
servidores públicos firmen “cartas de honorabilidad y compromiso” que los obliguen “moralmente” a actuar con 
responsabilidad. Enríquez Soto hizo esta propuesta luego del escándalo que generó Emiliano Zapata Sandoval 
Blasco, magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del estado, quien durante sus vacaciones en Cancún, 
Quintana Roo, grabó videos y tomó fotos de mujeres en bikini y publicó comentarios denigratorios en la red social 
Facebook. 
 
 
 

Dinero 
 
Urge poner un tope a la deuda pública de México 
George Soros se retira parcialmente 
IFE, turismo electoral 
 
Enrique Galván Ochoa 
 
Aunque lo hacen por razones de política electoral, no les falta alguna dosis de razón a los congresistas que se 
oponen a que siga creciendo la deuda pública de Estados Unidos y exigen al presidente Obama que reduzca los 
gastos del gobierno. A favor de Obama habrá que decir que heredó una deuda terrible; su antecesor, George Bush, 
la duplicó de 5 a 10 trillones de dólares –billones para nosotros–, y en ese desmesurado crecimiento influyó su 
política de no cobrar impuestos a los súper ricos –entre ellos está la propia familia Bush. México debería aprender 
de lo que sucede en el país del norte. El Congreso, en su próximo periodo de sesiones, tendrá como platillo 
principal el presupuesto de 2012. Bien podría ampliar el tema y abordar la necesidad de una ley que imponga un 
límite al endeudamiento del gobierno federal, las empresas paraestatales y los gobiernos estatales y municipales. 
Está creciendo en forma explosiva. También urge que la auditoría federal informe a los mexicanos cuál es su 
monto real en pesos y dólares –deuda interna y externa. Todavía no salíamos del naufragio de los tesobonos de 
1995, cuando el presidente Clinton tuvo que implementar un rescate de 50 mil millones de dólares para salvar al 
gobierno del doctor Zedillo. 
 
Soros, retiro parcial 
 
La última vez que George Soros estuvo en México –no recuerdo otra más reciente– fue en la reunión de 
Monterrey, en la que Fox corrió a Fidel Castro –el famoso “comes y te vas”. Abyecto y lamesuelas como siempre ha 
sido, Fox había recibido el comentario de George Bush de que no lo quería en la mesa del banquete. Soros se 
dedica a operar fondos de inversión de alto riesgo (hedge funds), maneja una cartera de 25 mil 500 millones de 
dólares. Cumplirá 81 años la próxima semana y anuncia que pasa a un retiro parcial. Devolverá el dinero a sus 
clientes –mil millones de dólares– y gestionará tan sólo el suyo y el de su familia, según publica Bloomberg. Se 
comenta que su decisión se debe a que entrarán en vigor nuevas regulaciones, que obligarán a todos los hedge 
funds con más de 150 millones de dólares a facilitar información de sus empleados, clientes, conflictos de intereses 
y otras actividades. Estas normas son parte de la reforma financiera de Obama, después de la catástrofe de 2008. 
Los fondos familiares quedan excluidos, así que Soros sólo se queda con los suyo, que no es nada despreciable. 
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Turismo electoral 
 
¿No sería mejor dejar al IFE sin los tres consejeros que le faltan actualmente? Es que los seis en funciones gastan 
mucho. Dos de ellos, Marco Antonio Baños y Francisco Javier Guerrero Aguirre, andan de shopping en Chicago, 
con gastos pagados por los contribuyentes. No sean mal pensados. Es un shopping de votos, su propósito es 
incentivar a los paisanos a que se inscriban en la lista nominal de electores residentes en el extranjero, a fin de que 
puedan votar en la elección del próximo Presidente de la República. En Illinois viven 686 mil mexicanos. Y las 
numerosas campañas de promoción que se hicieron en 2006 arrojaron como resultado 2 mil 833 votos efectivos. 
(Tan poquitos y el IFE de Luis Carlos Ugalde los contó mal.) Leonardo Valdés Zurita está solicitando 16 mil 
millones de pesos como presupuesto para 2012. Este año dispone de 10 mil 500 millones. Mmmm. 
@Vox populi 
 
Asunto: “sin obras no hay sobras” 
 
Desde febrero pasado la Secretaría de Comunicaciones desplegó unos anuncios espectaculares en el tramo de la 
carretera que va de Chiconcuac al entronque de Acolman, en la carretera Texcoco-Lechería, informando que a 
partir de esa fecha se efectuarían trabajos de rencarpetamiento. A seis meses de iniciada esta obra la carretera es 
un cochinero. Tiene ahora más baches y desperfectos que antes. ¿Quién autoriza y supervisa esos trabajos? ¿Cuál 
es el costo programado y el real? ¿En cuánto tiempo se comprometió el proveedor a concluirla? Y, sobre todo, ¿a 
quién se debe imputar que el trayecto de seis kilómetros que antes recorríamos en cinco o 10 minutos ahora lo 
hagamos en 30 o 40? 
 
Jorge Cardiel Pérez/Estado de México 
 
R: Un ilustre paisano tuyo, de Atracomulco para más señas, el siempre recordado profesor Hank, acuñó una frase 
que casi es norma constitucional: “sin obras no hay sobras”. Cuánto tarden, cuántas molestias ocasionen, todo eso 
es secundario. Lo importante son las “sobras”. 
 
Asunto: el atraco de los tres ceros 
 
En septiembre de 1984 adquirí un seguro ordinario de vida con Seguros América Banamex por $2,000,000, 
pagando una prima por cinco años en un plan que permitiría rescatar 100 por ciento la suma asegurada en 20 
años. Pero da la casualidad de que este mes quise rescatar mi seguro con la empresa AXA, que es la tenedora de las 
obligaciones de Seguros América Banamex, y me informa que mi póliza fue cancelada por agotamiento de reservas 
desde el 31 de octubre de 2005. Quiero hacer hincapié en este antecedente. Los 2 millones fue la suma asegurada 
en el año 1984. Al cumplir 20 años tenía el derecho de rescatar el 100 por ciento. Pero en 1993, en el gobierno de 
Salinas, le quitaron tres ceros a la moneda. Por tanto, dice la compañía, mi suma asegurada es de sólo 2 mil pesos. 
Pero ni esa cantidad me quieren devolver. 
 
Te ruego orientarme. ¿A quién debo dirigirme para lograr que me den al menos los 2 mil pesos? 
 
J. Jesús Atienzo Zavala/Distrito Federal 
 
R: Te aconsejaría que fueras a la Condusef, pero sería infructuoso. Al final vas a gastar más dinero en gasolina, taxi 
o Metro. Lo que quiero decirte es que los mexicanos vivimos en estado de indefensión frente a tantos atracadores y 
sus protectores. 
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Twitter 
 
Ningún chavo o chava con ganas de estudiar debería quedarse sin universidad. NO MAS RECHAZADOS. 
 
Blanche Petrich (@blanchepetrich) 
 
$131,156 millones de dólares en reservas internacionales del Banco de México. Entre 50 millones de marginados, 
¿de a cómo toca? 
 
Antonio Escudero (@taurinoescudero) 
 
Yolanda Ordaz de la Cruz. Periodista. Desaparecida, decapitada. Encontrada afuera del periódico Imagen, Boca del 
Río, Veracruz. 
 
Tienen nombre (@Tienennombre) 
 
Twitter: @galvanochoa 
 
galvanochoa@yahoo.com 
 
Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el Foro 
 
galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://elforomexico.com/encuestas/ 
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Disparan federales contra auto de jefe de Policía Municipal

Ataca a mando  
de Juárez... ¡PF!

Más vale tarde
MINATITLÁN, Ver. Con tres años de retraso y un 
costo de más de 3 mil 500 millones de dólares  
–el doble de lo programado–, el Presidente Felipe 
Calderón inauguró ayer la reconfiguración de 
la refinería Lázaro Cárdenas, la cual permitirá 
aumentar la producción de diesel y turbosina,  
entre otros beneficios. Negocios 5

Rescata
del fuego
a nietos

Por primera vez desde 1999, 
el Hipódromo de las Américas 
cerró ayer sus puertas por 
falta de caballos. Dueños  
de distintas cuadras, quienes 
exigen elevar los premios, 
decidieron no inscribir a sus 
equinos para las carreras 
de ayer y amenazaron con 
mantener el paro este fin  
de semana. NacioNal 2

Decapita, mutila 
...y le dan tres años

Antonio Nieto

Una mujer se vistió de heroína 
ayer al rescatar a sus nietos de un 
incendio en una casa de la Colo-
nia Torres Bodet, en Tláhuac.

Alrededor de las 9:00 horas, 
Abimael, el nieto de 4 años, aler-
tó a Mercedes Villafaña Primero, 
de 56 –quien estaba en el patio de 
la casa–, de que se había quema-
do y que la vivienda se estaba in-
cendiando.

La mujer tomó una cubeta 
y corrió a enfrentar las llamas y  
rescatar a sus otros cuatro nie-
tos que estaban dentro de la ca-
sa, ubicada en la calle Educación 
Cívica casi esquina con Educa-
ción Pública.

Tapándose la boca y la nariz 
con una mano, Mercedes se abrió 
paso entre el fuego para llegar a 
la planta alta de la vivienda y sal-
var a Jaciel, de 12 años; Gael, de 
3; Vanesa, de 2, y Ángel, de cua-
tro meses.

Alertados por los gritos, va-
rios vecinos acudieron a la casa y 
a cubetadas apagaron el cabello 
de Mercedes, quien, sentada so-
bre la banqueta, repetía: “Llamen 
a una ambulancia. Mis niños es-
tán bien, ¿verdad?”.

Los cinco menores fueron 
trasladados a un hospital de Mil-
pa Alta, donde fueron reporta-
dos estables, aunque no se dieron 
más detalles. 

Mercedes sufrió quemadu-
ras de segundo y tercer grados en 
cara, espalda y cuello. Fue trasla-
dada en un helicóptero de la SSP 
capitalina a un campo deportivo 
en la Miguel Hidalgo y de ahí al  
hospital Rubén Leñero.

ciudad 1 

d Recibe ‘El Ponchis’
pena máxima 
para menores
en Estado de Morelos

REFORMA / Staff

CUERNAVACA.- Édgar “N”, alias 
“El Ponchis”, el adolescente acusa-
do de decapitar y mutilar a cuatro 
personas y ser miembro del Cár-
tel del Pacífico Sur, fue 
condenado a tres años de 
prisión, pena máxima pa-
ra menores en Morelos.

“La Fiscalía Espe-
cializada en Justicia pa-
ra Adolescentes de esta 
Procuraduría General de 
Justicia logró que el juez 
de juicio oral impusiera 
una pena de tres años de 
prisión a un menor acusado de 
cometer un delito del fuero co-
mún y tres del fuero federal.

“Las conductas antisociales 
por las que fue sentenciado el me-
nor de 14 años de edad son deli-
tos contra la salud, en su modali-
dad de transportación de (...) co-
caína; portación de arma de fuego 
de uso exclusivo del Ejército; vio-
lación a la ley federal contra la 
delincuencia organizada con la 
finalidad de cometer secuestro 
y homicidio doloso”, informó la 

Procuraduría estatal.
Al finalizar el juicio oral, Jo-

sé Manuel Serrano Salmerón, ti-
tular de la Fiscalía, dijo que es un 
logro para la Procuraduría el ha-
ber logrado que el juez impusiera 
la pena máxima en el Estado pa-
ra un menor.

Cumple la sentencia en el 
Centro de Ejecución de Medi-
das Cautelares para Adolescentes 
(Cempla) de Cuernavaca.

Además de los tres años de 
cárcel, la Fiscalía solicitó que le 
sea impuesto el pago de 4.5 mi-
llones de pesos por reparación 

de daño. El juez determi-
nó que éste sí se debe rea-
lizar, pero la cantidad no 
ha sido determinada.

Tras su captura, en di-
ciembre del año pasado, 

“El Ponchis” confesó que 
degolló a cuatro hombres 
en agosto de 2010. 

Y 1,955 años  
a defraudador 

Un juez de paz penal sentenció 
a mil 955 años de prisión a José 
Luis González González, propie-
tario y director general de Publi 
XIII, por cometer fraude contra 
al menos 782 personas.

Además, el juez 25, Jorge Al-
mogabar Santos, lo condenó a pa-
gar 28 millones 751 mil pesos co-
mo reparación del daño y una 
multa de 9 millones 355 mil 848.

González inició operaciones 
en 2000 al ofrecer carros nuevos, 
en los que debía haber publicidad, 
con un enganche de entre 
20 mil y 30 mil pesos, pe-
ro no entregaba los au-
tos prometidos.

dDenuncia Alcaldía
por tentativa 
de homicidio 
a los responsables

Pedro Briones

CIUDAD JUÁREZ.- La tensión 
entre la Policía Federal y las auto-
ridades de este Municipio escaló 
en las últimas horas luego de que 
el Secretario de Seguridad Públi-
ca local, Julián Leyzaola, denun-
ciara ayer que fue atacado a bala-
zos por agentes federales.

La agresión se produjo la no-
che del lunes cuando el mando 
se dirigía al Cereso municipal en 
momentos en que se registraba 
una riña entre internos que dejó 
un saldo de 17 muertos.

Ayer, en conferencia de pren-
sa, el jefe policiaco aseguró que su 
unidad es conocida por los agen-
tes de las diversas corporaciones e 
incluso es escoltado por patrullas 
municipales, por lo que descono-
ce el motivo de la agresión.

Precisó que no sufrió lesio-
nes gracias a que su camioneta 
está blindada.

Leyzaola, quien encabeza la 
seguridad en Ciudad Juárez des-
de marzo, explicó que él viajaba 
con otra persona en el momento 
del ataque, que se produjo a unos 
metros del Cereso.

“Llegando al Cereso por la Ba-
rranco Azul, enfrente de la Ciu-
dad Judicial había policías de to-
das las corporaciones: Policía Es-
tatal, Policía Ministerial, Policía 
Municipal y, desde luego, Poli-
cía Federal. 

“Iba yo volteando hacia los 
edificios y escuchaba ráfagas, y 
repentinamente escuché ráfagas, 
pero hacia mi vehículo. Cuando 
vi un federal frente a mi camione-
ta disparando hacia mi persona, y, 
al voltear a un lado, había un gru-
po completo de entre 10 y 15 fe-
derales disparando contra mi ca-
mioneta”, relató.

Leyzaola dijo que pidió a su 
chofer detener la marcha y que, 
en cuanto cesó el fuego, encaró a 
los agentes federales.

“Hasta ahorita no he recibido 
por parte de ninguna autoridad 
responsable ninguna respuesta u 
observación”, expuso.

Anoche, en un comunica-
do, la SSP federal informó que la 
agresión contra el mando se debió 
a que éste evadió un retén duran-
te un operativo tras el motín en el 

REFORMA / Staff

Vicente Fox previó el triunfo de 
Enrique Peña en las próximas 
elecciones presidenciales.

“Si el PRI regresa al poder, co-
mo sinceramente creo que suce-
derá, será porque ha aprendido su 
lección. Hay una nueva genera-
ción de priistas cuyos miembros 
crecieron en un ambiente demo-
crático. Enrique Peña Nieto per-
tenece a esa generación”, dijo en 
entrevista con El Nuevo Diario 
durante una visita a Puerto Rico.

Además, criticó al PAN por la 
ausencia de un candidato fuerte.

“No es un problema de candi-
datos, sino de partido. Mi juicio es 
que el PAN no ha hecho su tarea. 
Un partido político tiene que es-

tar activo cuando hay elecciones, 
y más activo aún cuando no las 
hay”, aseveró el ex Presidente.

“Al PAN se le ha hecho tarde 
y ahora se asocia con quien no 
debe: con el PRD, representante 
de una izquierda desdibujada, sin 
sentido, sin norte”, agregó.

Cuestionó la participación de 
militares en la narcoguerra.

“Si algo está claro es que el 
Ejército no tiene nada que hacer 
en esta batalla y sólo está compli-
cando aún más las cosas.

“No se pueden seguir violan-
do los derechos humanos y los 
debidos procesos jurídicos. El po-
der y el control no parece ejercer-
se ya por los civiles, sino por los 
militares”, dijo.

NacioNal 3

penal de esa localidad.
El Secretario del Ayunta-

miento, Héctor Arcelús, asegu-
ró que presentarán una denun-
cia ante la PGR por el delito de 
homicidio en grado de tentativa 
y que el ataque contra Leyzaola 
no es casualidad.

“En el caso del teniente coro-
nel Julián Leyzaola, los federales 
sí atentaron contra su vida. Son 
policías que ya están plenamen-
te identificados”.

Por ello, añadió que el Go-
bierno municipal agilizará la sa-

lida de la Policía Federal de Ciu-
dad Juárez, cuyo retiro está pro-
gramado para septiembre, según 
informó la noche del lunes el Al-
calde Héctor Murguía.

Se trata del tercer incidente 
en lo que va del año en el que se 
ven involucrados elementos de la 
Policía Federal contra autoridades 
de este Municipio.

En enero pasado, un escol-
ta del Alcalde fue asesinado por 
agentes federales cuando estaba 
estacionado afuera de una casa 
donde se encontraba el Edil.

d La camioneta del jefe policial 
presenta impactos de bala.
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Granados Chapa, Manlio Fabio Beltrones (13) • Luis F. Aguilar, Sarmiento, 
Jáuregui (14) • López Narváez, Aguayo (15) • Capitanes (Neg. 3)

Cruzan sin permiso 
militares mexicanos a EU 

NacioNal 8

En mayo, elementos de la PF 
detuvieron la caravana de Mur-
guía y apuntaron a sus escoltas.

Leyzaola, quien fuera jefe de 
la Policía en Tijuana, sufrió en ju-
nio un ataque a manos de un gru-
po de delincuentes que disparó 
contra la unidad en la que viaja-
ba su escolta durante un operati-
vo en la zona centro. No hubo le-
sionados.

d “El Ponchis”

InternacIonal

Alegan locura 
de multiasesino
El abogado del autor 
de la masacre 
de Noruega podría 
usar el argumento de 
demencia en el juicio.
págIna 20

justIcIa

Tipifican en DF 
feminicidio
Hasta con 60 años  
se castigarán estos 
crímenes después de 
que el GDF publicara 
varias reformas legales.
págIna 6 

América no pudo 
con la Juventus 
en NY. Cayó 1-0 
en el World 
Football Challenge.
págInas 1 a 3

Presume Napo 
sus viajes
De Las Vegas a Buenos 
Aires, Gómez Urrutia 
platica durante un vuelo 
de sus travesías.
d video

De libre Acceso hoy:
gente!

Anuncian el fin 
Kate y Aarón
La pareja confirmó 
la separación a 
causa “del éxito de 
dos personas con 
diferentes caminos”.
págIna 1

mogabar Santos, lo condenó a pa-
gar 28 millones 751 mil pesos co-
mo reparación del daño y una 
multa de 9 millones 355 mil 848.

González inició operaciones 
en 2000 al ofrecer carros nuevos, 
en los que debía haber publicidad, 
con un enganche de entre 
20 mil y 30 mil pesos, pe-
ro no entregaba los au-

Anuncian el fin 

La pareja confirmó 

causa “del éxito de 
dos personas con 
diferentes caminos”.
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Defiende Valdés gastazo del IFE 
 
Enlistan 53 atribuciones más para 2012. Justifican la solicitud de $16 mil millones debido a 'novedades' de la 
reforma de 2007 
 
Guadalupe Irízar 
 
(27 julio 2011).- El presidente del IFE, Leonardo Valdés, justificó ayer el presupuesto de alrededor de 16 mil 
millones de pesos proyectado para 2012 por el organismo electoral y que significa 30 por ciento más del gasto 
ejercido en 2006. 
 
Dijo que el incremento en gastos de operación se explica por las 53 nuevas atribuciones que tiene el IFE, derivadas 
de la reforma de 2007. 
 
"Bueno, no está terminado el proyecto de presupuesto. Debo recordar que la reforma electoral de 2007 le dio 53 
nuevas atribuciones al Instituto. 
 
"El crecimiento cuantitativo (por la reforma) fue de más de 30 por ciento en términos de sus facultades. Pero lo 
importante no es lo cuantitativo, sino lo que tiene que ver con el nuevo tipo de responsabilidades", contestó Valdés 
al ser abordado sobre el tema. 
 
Recordó que ahora el IFE es autoridad única en la administración de los tiempos del Estado en radio y televisión 
para efectos político-electorales, lo que implica aplicar más recursos. 
 
"Y también tenemos novedades en términos del funcionamiento del Registro Federal de Electores, de las 
credenciales para votar, de su renovación y, por supuesto, también el tema del programa de capacitación electoral, 
sobre todo en las zonas de riesgo, (que) nos obliga a considerar los recursos que nos permitan que sea exitoso", 
refirió. 
 
Cuestionado sobre los fondos destinados al voto de los mexicanos en el extranjero, Valdés expuso que solicitarán 
alrededor de 110 millones de pesos que sumados a los 96 que solicitaron para 2011, dan un total de 206 millones 
de pesos. 
 
"Un presupuesto menor a los 270 millones de pesos que se utilizaron en el año 2006", añadió. 
 
El voto del perdón El presidente del IFE evitó explicar las razones por las cuales rechazó inhabilitar a Fernando 
Santos, ex Director Ejecutivo de Administración a quien la Contraloría General acreditó irregularidades 
administrativas en el acondicionamiento de una bodega rentada por el Instituto. 
 
"Pero voté", dijo en referencia al apoyo que dio a la propuesta de los consejeros Marco Baños y Alfredo Figueroa, 
quienes defendieron la improcedencia de la inhabilitación del ex funcionario. 
 
Leonardo Valdés consideró que ya no hay más que decir sobre el tema y descartó que su ex colaborador amerite al 
menos una amonestación. 
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"Creo que el resto de los consejeros electorales que habíamos estudiado el expediente compartimos los 
razonamientos que ellos plantearon y, por eso, votamos por unanimidad la resolución en los términos que se 
acordó en el Consejo General. 
 
"De tal suerte que fue una decisión colegiada que está tomada y sobre la cual ya no es posible emitir ninguna 
opinión", puntualizó. 
 
  
  
  
Despilfarro 
  
EL IFE proyecta disponer de 16 mil millones de pesos en 2012, lo que significa 34 por ciento más de lo que gastó 
en 2006, cuando obtuvo 11 mil 805 millones. 
 
  
  
15,90 5.7 mdp 
Presupuesto solicitado por el IFE para 2012 
  
10,613.2 mdp 
Gastos de operación 
  
  
5,292.5 mdp 
Financiamiento para partidos políticos 
  
  
  
Lo que se podría hacer: 
  
Construir 
  
320 hospitales de segundo nivel. 
 
$50,000,000 costo unitario promedio. 
 
  
  
Rehabilitar 
  
55,000 de las 220 mil escuelas que hay en el País. $300,000 costo promedio por plantel. 
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Pagar servicios educativos 
  
1 año de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche y Colima.  
  
  
  
Cubrir 
  
2 veces el presunto fraude por 8 mil millones de pesos cometido en el ISSSTE. 
 
 
 

Se unen panistas por 2012 
 
Arrancan delegados giras. Presumen albiazules obras en Cuajimalpa realizadas con recursos del GDF y Federales 
 
Lorena Morales 
 
(27 julio 2011).- Con miras a destronar a los perredistas en 2012, los tres jefes delegacionales panistas, Carlos 
Orvañanos de Cuajimalpa, Demetrio Sodi de Miguel Hidalgo y Mario Palacios de Benito Juárez armaron un frente 
para destacar que sus Gobiernos son mejores que los del Sol Azteca. 
 
Este martes, se realizó el primer de tres recorridos que llevarán a cabo por las delegaciones panistas, a Cuajimalpa 
le tocó ser el anfitrión del primero en donde se resaltaron los logros y obras del Gobierno Delegacional. 
 
 
 
Orvañanos señaló que el propósito de este frente es mandar un mensaje de unidad y liderazgo. 
 
"Vamos a estar juntos para que en 2012 ganemos más delegaciones y seguramente con el esfuerzo de todos se 
logre hacer un cambio. 
 
"Este es un ejercicio inédito, en el cual pretendemos aprender unos de los otros, las mejores experiencias de 
Gobierno de Benito Juárez, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa", aseguró Orvañanos. 
 
Tras realizar un recorrido por 13 obras, Sodi explicó que mostrarán a la ciudadanía los proyectos, acciones y obras 
que han realizado en las delegaciones blanquiazules, además de que aprovecharán las experiencias de las 
demarcaciones visitadas con el propósito de replicar los casos exitosos. 
 
"Esta idea de reuniros es novedosa, no se da normalmente ni entre presidente municipales, ni entre delegados 
como el caso del PRD, y creo que nos va ayudar a demostrar que somos un equipo que trabajamos para la Ciudad y 
lo que queremos es servirla", mencionó Sodi. 
 
Los delegados abordaron un camión para visitar obras como la ampliación y repavimentación con concreto 
hidráulico de la carretera México-Toluca, que fue calificada como el proyecto más importante de esta 



 
MIÉRCOLES 27 DE JULIO DE 2011 
 

4 

administración; la remodelación del deportivo El Cacalote, la instalación de un módulo de licencias y pasaportes y 
el túnel de Carlos Echánove que conecta Santa Fe con Lomas de Vistahermosa. 
 
La inversión que se ha utilizado en las obras es de 700 millones de pesos, en su mayoría provenientes de la 
Federación, del Gobierno del DF, del Fondo Metropolitano, y en menor medida de recursos de la demarcación. 
 
Sodi lanzó un llamado para que haya una alternancia en las delegaciones perredistas, pues a su consideración, ya 
fueron demasiados años de perredismo que no han dejado avanzar a la Ciudad. 
 
"Los mejores lugares para vivir de la Ciudad de México son Benito Juárez, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo, 
cualquiera aspiraría a vivir en las condiciones en que se vive en estas delegaciones. 
 
"Se puede un cambio, se pueden dar mejores condiciones de vida para toda la gente, mejores servicios urbanos, 
mejores escuelas, mejores parques, pero para eso se requiere un cambio, al PRD ya se le pasó la hora, viene la hora 
de que el PAN gane la Ciudad de México", afirmó el delegado en Miguel Hidalgo. 
 
Durante el recorrido por Cuajimalpa, un grupo de vecinos bloquearon el paso del turibús donde se transportaban 
los delegados, para reclamar la clausura de un conjunto habitacional del Instituto de Vivienda del GDF, donde se 
pretendían construir 90 departamentos. 
 
"Nadie nos va a decir que estamos haciendo mal nuestro trabajo, cuando no se cuenta con los permisos, cuando no 
se tiene licencia de demolición ni de construcción, estamos obligados a actuar conforme a la Ley y por eso lo 
clausuramos", dijo Orvañanos. 
 
  
  
  
Alianza delegacional 
  
Los titulares de las tres demarcaciones iniciaron ayer sus giras en conjunto recorriendo obras en Cuajimalpa. 
 
 
 

PROYECTO ESTATUS 

Faro del Saber Concluido 

Deportivo El Cacalote Concluido 

Repavimentación Jesús del Monte Concluido 

Reubicación del campamento de limpia y compra de 4 camiones de recolección En proceso 

Rescate del Desierto de los Leones Concluido 

Centro de Atención en Salud Especializada Falta equipamiento 

Rescate del Mercado de El Contadero Concluido 

Rescate de la Glorieta de J.Palacios Concluido 
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Módulo de Trámites Múltiples Concluido 

Túnel Carlos Echánove Concluida 1ra. Etapa 

Introducción de 30 camiones de Gas Comprimido para mejorar la movilidad Concluido 

Pavimentación con concreto hidráulico y ampliación de la carretera México-Toluca En proceso 

Continuación de Prolongación Vasco de Quiroga En proceso 

 
 
  
Así lo dijeron 
  
"Hoy por hoy los mejores lugares para vivir en esta Ciudad están en las delegaciones Miguel Hidalgo, Benito 
Juárez y Cuajimalpa y eso esperemos se replique en 2012, a las 16 delegaciones del Distrito Federal". 
 
 
 

Ofrecen los panistas sus 142 votos a favor 
 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(27 julio 2011).- Tras culpar al PRI de retardar la discusión de la reforma política, el PAN en la Cámara de 
Diputados emplazó ayer al tricolor y al PRD a aprobar al menos cuatro puntos de la minuta del Senado: 
candidaturas ciudadanas, iniciativa ciudadana, consulta ciudadana y reelección legislativa. 
 
"Decimos sí a la reforma política ya porque es un tema de voluntad política. Reafirmamos nuestros 142 votos como 
bancada para la minuta en sus términos. 
 
"Convocamos al PRI, al PRD y a las otras bancadas a que, después de que ustedes terminen su diálogo con todos 
ellos, nos sentemos a discutir en qué estamos de acuerdo y en qué no", expresó Carlos Pérez Cuevas, 
vicecoordinador de la fracción panista, durante una reunión con los integrantes del Movimiento Reforma Política 
Ya. 
 
Al encuentro, que se atrasó una hora porque los activistas prolongaron el cónclave que sostuvieron primero con 
diputados del PRI, asistió una veintena de legisladores del blanquiazul. 
 
Alberto Serdán, de Asamblea Nacional Ciudadana, criticó que el PAN no aprovechó su llegada al poder, en 2000, 
para atender temas que reclama la ciudadanía desde hace años. "Se tardaron". 
 
Maite Azuela, de Dejemos de Hacernos Pendejos, demandó a los panistas exhibir al PRI en una votación pública si 
se sigue oponiendo a la reforma. 
 
Cuestionó al presidente de la Comisión de Gobernación, Javier Corral, sobre su tarea para impulsar la discusión de 
la minuta. 
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Corral recordó que el tricolor tiene mayoría en la comisión que él preside y que no puede ni siquiera armar un 
orden del día sin su visto bueno. 
 
Ni el poeta Javier Sicilia ni la coordinadora de la bancada del blanquiazul, Josefina Vázquez Mota, estuvieron en la 
reunión. 
 
 
 
 

Pronostica Fox triunfo de Peña 
 
(27 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
Vicente Fox previó el triunfo de Enrique Peña en las próximas elecciones presidenciales. 
 
"Si el PRI regresa al poder, como sinceramente creo que sucederá, será porque ha aprendido su lección. Hay una 
nueva generación de priistas cuyos miembros crecieron en un ambiente democrático. Enrique Peña Nieto 
pertenece a esa generación", dijo en entrevista con El Nuevo Diario durante una visita a Puerto Rico. 
 
Además, criticó al PAN por la ausencia de un candidato fuerte. 
 
"No es un problema de candidatos, sino de partido. Mi juicio es que el PAN no ha hecho su tarea. Un partido 
político tiene que estar activo cuando hay elecciones, y más activo aún cuando no las hay", aseveró el ex 
Presidente. 
 
"Al PAN se le ha hecho tarde y ahora se asocia con quien no debe: con el PRD, representante de una izquierda 
desdibujada, sin sentido, sin norte", agregó. 
 
Cuestionó la participación de militares en la narcoguerra. 
 
"Si algo está claro es que el Ejército no tiene nada que hacer en esta batalla y sólo está complicando aún más las 
cosas. 
 
"No se pueden seguir violando los derechos humanos y los debidos procesos jurídicos. El poder y el control no 
parece ejercerse ya por los civiles, sino por los militares", dijo. 
 
 
 

Ya es tarde, reprocha Fox 
 
(27 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El ex Presidente Vicente Fox aseguró que su partido, el PAN, no ha hecho su tarea, y prueba de ello es que a la 
fecha no tiene un candidato capaz de enfrentar y ganarle al priista Enrique Peña, en las elecciones de 2012. 
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En entrevista con el diario El Nuevo Día, de Puerto Rico, el ex Mandatario aseguró que no es un problema de 
candidatos sino de partido, y que la única alternativa que ha tenido el blanquiazul es aliarse con el PRD, que 
representa a la izquierda "desdibujada" en México. 
 
- ¿Por qué el PAN no tiene aún un candidato capaz de enfrentar a Peña Nieto?, se le preguntó. 
 
"No es un problema de candidatos, sino de partido. Mi juicio es que el PAN no ha hecho su tarea", respondió el ex 
Mandatario. 
 
"Un partido político tiene que estar activo cuando hay elecciones y más activo aún cuando no las hay. Al PAN se le 
ha hecho tarde y ahora se asocia con quien no debe asociarse: con el PRD, representante de una izquierda 
desdibujada, sin sentido, sin norte". 
 
Además, Fox reveló que hay panistas que han intentado censurarlo. 
 
"Es verdad que hay muchos panistas que dicen: 'que ya se calle ese pinche Fox, que todo el día dice pendejadas', 
pero para mí es fundamental el tema de la libertad y si no empiezo conmigo mismo, a decir las tonterías que se me 
ocurran, a decir lo que pienso, si dejo que me callen desde la Presidencia o desde mi propio partido, estoy 
perdiendo mi libertad", afirmó. 
 
Y como muestra de su libertad para hablar, dijo que está a favor de la legalización de las drogas y que reprueba la 
política de combate al narcotráfico emprendida por el Presidente Felipe Calderón. 
 
Así lo dijo 
  
"Hay una nueva generación de priistas cuyos miembros crecieron en un ambiente democrático. Enrique Peña 
Nieto pertenece a esa generación". 
 
"Hay muchos panistas que dicen 'que ya se calle ese pinche Fox, que todo el día dice pendejadas, pero para mí es 
fundamental el tema de la libertad". 
  
"Al PAN se le ha hecho tarde y ahora se asocia con quien no debe asociarse: con el PRD, representante de una 
izquierda desdibujada".  
[ 
Vicente Fox, 
Ex Presidente 
 
 

Evade PRI ante ONG aval a reforma política 
Alegan diputados diferencias en su bancada. Señala Ruiz Massieu desacuerdos internos; ve Guevara 'galimatías' en 
iniciativa del Senado 
 
Armando Estrop y Carole Simonnet 
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(27 julio 2011).- Ante activistas de Organizaciones No Gubernamentales que exigen aprobar la reforma política, el 
PRI en la Cámara de Diputados reconoció ayer que existen diferencias en su bancada, por lo que no tiene una 
postura única sobre el tema. 
 
"Hay una diversidad de opiniones sobre ciertos puntos con respecto a esta minuta y por eso no hay una posición 
institucional que podamos fijar como la del partido en este momento. 
 
"Que en lo individual tengamos opiniones, pues, sí, las tenemos, como cualquier ciudadano las puede tener, pero 
institucionalmente es un tema que se ha debatido al interior del grupo parlamentario y que no hemos llegado a 
una posición institucional", expuso la diputada Claudia Ruiz Massieu. 
 
Ante la insistencia de representantes de organizaciones ciudadanas de que expresaran una postura clara sobre la 
reelección de legisladores y la fecha para citar a un periodo extraordinario y aprobar la reforma política, Ruiz 
Massieu comentó que su fracción no tiene una postura y cada quien podrá dar su opinión personal. 
 
Al detallar el estatus en que está la minuta enviada por el Senado, la legisladora del tricolor criticó que la Comisión 
de Puntos Constitucionales no haya emitido aún un documento con el que puedan trabajar y plantear una postura 
común de su bancada. 
 
Adelantó que no habrá dictamen para este 28 de julio, como se ha mencionado en algunos foros, pues sostuvo que 
la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el panista Javier Corral, no ha emitido un predictamen. 
 
"Se generaron falsas expectativas de esta reforma en el sentido de que pudiera estar vigente para operar en la 
elección presidencial, simplemente porque es un proceso constitucional que no depende de nosotros, sino de la 
mayoría de las legislaturas estatales, y eso nos genera una presión ficticia", explicó Ruiz Massieu. 
 
Añadió que ella está a favor de que se apure la dictaminación de la reforma política, pero solicitó primero un 
debate a fondo sobre el tema de la reelección. 
 
Las críticas al Senado 
  
Sebastián Lerdo de Tejada expuso que la minuta enviada por la Cámara alta se debe modificar en San Lázaro. 
 
"La minuta que viene del Senado no es la mejor minuta ni es la gran reforma porque hay muchos otros temas que 
no hemos discutido", aclaró el también diputado del tricolor. 
 
Al participar en el encuentro con los representantes de las organizaciones civiles, el diputado mexiquense Héctor 
Guevara calificó de "galimatías" la minuta enviada por el Senado a la Cámara baja. 
 
Lo anterior, expuso, los obligará a trabajar a fondo en la elaboración de un dictamen, por lo que descartó que la 
reforma política sea aprobada en las próximas semanas. 
 
"Después de observar que esa minuta era un verdadero galimatías, entendí cuál era la intención de algunos 
grupos", aseveró ante los activistas. 
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Considerado como un legislador cercano al Gobernador Enrique Peña Nieto, Guevara dijo que en su bancada 
advirtieron que algo raro contenía la minuta y por ello la tenían que revisar con mayor detenimiento. 
 
Ante la exigencia de los activistas de expresar una respuesta concreta a favor o en contra de la reelección de 
legisladores, el diputado priista respondió que era imposible procesar una minuta que contiene al menos 17 
propuestas cuya constitucionalidad todavía tienen que verificar. 
 
 
 

Empuja PRI reforma electoral en Puebla 
 
(27 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
PUEBLA.- La propuesta que el Gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso para la reforma electoral será 
aprobada casi en su totalidad por los diputados priistas, según se adelantó ayer. 
 
Esto luego de un análisis que se hizo el fin de semana y de una reunión privada que se realizó el lunes por la tarde, 
en donde el Mandatario expuso la propuesta al líder nacional del PRI, Humberto Moreira Valdez. 
 
"(Dijimos) que esperaríamos la opinión del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y nos sentamos el sábado a 
analizar en dos ocasiones la propuesta", expresó el diputado José Luis Márquez, tras una reunión realizada en un 
hotel de la ciudad. 
 
Tanto en la reunión del lunes, como en la de ayer, estuvo presente el líder estatal del tricolor Juan Carlos Lastiri, 
quien resaltó que sólo era tiempo de analizar la propuesta. 
 
En ese análisis, dijo, se determinó que la reforma se aprobaría en algunos aspectos generales, pero que el PRI 
rechazaría puntos específicos que no considera oportunos. 
 
"Estamos todos de acuerdo en enriquecer y modificar algunos aspectos de la propia iniciativa. Es decir, la 
iniciativa no se aprobará como la ha enviado el Ejecutivo, sino que tendrá importantes modificaciones", acotó. 
 
Los aspectos que los priistas no avalarán de la propuesta son la redistritación de los municipios para jornadas 
electorales y homologar también las elecciones de Juntas Auxiliares. 
 
En contraparte, los puntos en los que coinciden son la creación de un nuevo instituto electoral, avanzar en la 
transparencia de prerrogativas de los partidos políticos, y en la realización de debates. 
 
Con la reforma que se pretende avalar se votará la homologación de las elecciones locales con las federales para el 
2018, lo que significará que habrá un Gobernador intermedio cuyo mandato sólo durará 22 meses. 
 
Se espera que hoy sesione la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales para tratar el tema de la 
propuesta, y que si las negociaciones salen bien la reforma electoral sea votada el próximo viernes. 
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"El próximo viernes, de transitar bien los acuerdos en la Comisión de Gobernación, el PRI, toda la bancada, votará 
a favor del dictamen", dijo Lastiri. 
 
Para homologar los comicios de Puebla con los federales, el Gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso 
una iniciativa de Reforma Política que comprende, entre otras cosas, que al término de su mandato se elija un 
Gobernador de 22 meses. 
 
La iniciativa llegó al Poder Legislativo el pasado 4 de julio y se turnó a comisiones el día 8. 
 
 
 

Afectan errores a AN.- Calderón 
Justifican 'descalabros' electorales. Asegura Presidente que a su partido le hace falta recuperar su identidad 
 
(27 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El Presidente Felipe Calderón atribuyó a errores en el Gobierno, a la corrupción y a la crisis económica los 
descalabros electorales que tuvo el PAN en el Estado de México, Coahuila y Nayarit. 
 
En entrevista radiofónica con Sergio Sarmiento, Calderón reconoció también que a Acción Nacional le hace falta 
acercarse mucho más a la gente y recuperar su identidad partidista. 
 
Dijo que hay que hay que exaltar el mensaje de los valores que profesa el PAN, por ejemplo, dijo, la libertad. 
 
-Cuál es su lectura de los triunfos que ha tenido el PRI- preguntó Sarmiento al Mandatario. 
 
-Yo he señalado que al PAN le hace falta acercarse mucho más a la gente y tener una presencia permanente y, 
también, una identidad mucho más nítida; por ejemplo del discurso y el mensaje de los valores que profesa el 
PAN: la libertad que defiende en lo económico, lo político y en lo personal, (eso es algo que) tiene que ser 
claramente enfatizado, (puesto que) quizá hoy en día ya no se distingue el PAN como un partido nítidamente como 
antes respecto desde los valores que defendía. 
 
"También, a los errores que se comete en el Gobierno: cuando tú tiene un gobierno, así sea a nivel municipal, y que 
no responde bien a la ciudadanía, o que incluso es señalado por corrupción, se daña terriblemente el prestigio del 
partido como gobernante", argumentó. 
 
Por añadidura, Calderón dijo que los mexicanos habían sufrido la peor crisis económica de que se tenga memoria, 
que "dañó a los mexicanos y les mermó su ingreso". 
 
Para el Mandatario la "zozobra" que ha generado entre la población la ola de violencia de los grupo criminales en 
disputa territorial es otro factor, qué duda cabe, que incide poderosamente en las decisiones que toman los 
electores. 
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ADVIERTEN RIESGO POR EU 
  
Horas después de que el Presidente Barak Obama advirtiera del riesgo que corre Estados Unidos de no llegarse a 
un acuerdo en materia de déficit fiscal con el partido republicano, el Presidente Calderón reconoció que de asomar 
la tormenta México, inevitablemente acusaría los efectos. 
 
Por lo pronto, el Mandatario dijo que hacía votos para que no se manifieste en EU un escenario insólito en el que 
se dejara de pagar la deuda. 
 
"¿Y cómo puede afectar esto a México?, evidentemente hay un riesgo, y lo que podemos hacer lo hemos hecho: 
tener orden en las finanzas públicas y prevenir una eventualidad de esta forma", adujo. 
 
No obstante, advirtió del riesgo que la economía nacional resienta los efectos aparejados a la imposibilidad de que 
los estadounidenses cubran su deuda; en ese sentido, explicó que podría haber salidas súbitas de capital que 
podrían alterar el tipo de cambio del peso. 
 
Sin embargo, hizo notar la fortaleza que implica el que las reservas internacionales cifren los 132 mil millones de 
dólares, el régimen de flotación y el nivel de capitalización de la banca nacional. 
 
 
 
 

Plantean credencializar a paisanos en el exterior 
 
Guadalupe Irízar 
 
(27 julio 2011).- Legisladores de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados demandaron 
ayer al IFE credencializar a mexicanos residentes en el extranjero. 
 
Durante una reunión con el presidente del organismo electoral, Leonardo Valdés, la diputada priista Beatriz 
Paredes hizo el planteamiento, que fue apoyado por el presidente de la comisión, Porfirio Muñoz Ledo. 
 
Valdés aceptó integrar un grupo de trabajo entre el IFE y los diputados para analizar la viabilidad jurídica de la 
credencialización en el exterior. 
 
"El marco jurídico vigente no nos permite hacer credencialización en el exterior, pero estamos abiertos a 
analizarlo. El foro ideal es la Comisión Nacional de Vigilancia del Padrón. 
 
"Estamos en la mejor disposición de crear un espacio para analizar la credencialización", expuso el consejero. 
 
Paredes, quien fue presentada como presidenta de la Comisión de Migración, comentó que el financiamiento para 
credencializar a mexicanos en el exterior, lo decide la Cámara de Diputados. 
 
"Le aprecio su disposición para que pudiéramos establecer un grupo de trabajo con las instancias pertinentes del 
IFE, que nos permita observar si podrían ustedes ir a credencializar y a entregar credenciales allá", dijo a Valdés. 
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La legisladora priista explicó que, ante la realidad migratoria de los últimos años, los connacionales tienen temor 
de venir a México porque saben que les podrían impedir el regreso a sus fuentes de trabajo en el extranjero. 
 
En ese contexto, agregó, ya no resulta eficaz instalar módulos fronterizos para que los paisanos en el exterior 
acudan a renovar su credencial o a inscribirse en el padrón electoral. 
 
Cuestionado por los diputados, Valdés expuso que la expectativa del IFE es triplicar la cifra de mexicanos en el 
exterior inscritos en el padrón rumbo a la elección presidencial de 2012. 
 
Lo que significa, detalló, pasar de 40 mil ciudadanos inscritos en 2006, a 120 mil para el próximo año. "No sería 
una mala cifra", dijo Valdés. 
 
Sin embargo, Muñoz Ledo consideró que es una cifra muy baja, si se toman en cuenta estudios previos sobre los 
mexicanos en el exterior y los votantes potenciales. 
 
"Desde 1998 se está pensando en mucho más, cien veces más, perdón que le diga. La matrícula consular tiene 4 
millones 400 mil", dijo el legislador por el PT. 
 
 
 

Promete PVEM apoyar cambios 
 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(27 julio 2011).- Diputados del PVEM comprometieron ayer el voto de los 22 integrantes de su fracción a favor de 
la minuta de reforma política enviada por el Senado. 
 
"Vamos a favor de estos temas y pidiendo que se haga lo antes posible. Nos ayudaría a acercar a los políticos a los 
ciudadanos", aseguró Guillermo Cueva ante los integrantes del Movimiento Reforma Política Ya. 
 
Los legisladores del Verde aceptaron firmar dos cartas para sellar el compromiso de aprobar la reforma, así como 
de avalar la realización de un periodo extraordinario, una vez que la Cámara baja tenga el dictamen. 
 
Guillermo García, del Movimiento de Reelige o Castiga, indicó que ya cuentan con los votos de 142 diputados del 
PAN, 22 del PVEM y 39 de otros partidos, como el PRI, el PRD y el PT. 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Obstáculos a la reforma política 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
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(27 julio 2011).- Mañana se reunirán representantes del Movimiento Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad 
con legisladores que integran la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Será el modo en que se inicie la 
participación del Poder Legislativo en la atención a las demandas de la movilización encabezada por el poeta 
Javier Sicilia, y la concreción de que la exigencia ciudadana así representada no se limita al diálogo con el 
Ejecutivo, sino que lo mantendrá con los tres poderes del Estado. Queda por fijar el momento en que la 
encarnación del "daño lateral" -que eso es, entre otros significados, el movimiento por la paz- sea recibida por los 
ministros de la Suprema Corte. 
 
La reunión de esa activa porción de la sociedad civil con el presidente Calderón no produjo resultados 
espectaculares. Pero sí determinó la organización de una comisión de seguimiento a las demandas ciudadanas y la 
fijación de un plazo de tres meses, que está en curso. De hecho, funcionarios presentes en el diálogo del alcázar de 
Chapultepec -mismo recinto donde se realizará el encuentro de mañana-, como la procuradora Marisela Morales, 
se reunieron en las horas y días siguientes con los deudos de algunas de las víctimas para atender sus reclamos 
específicos. No siendo en modo desdeñables diligencias de esa naturaleza, no son las metas que persigue el 
movimiento de Javier Sicilia. No se trata de que el poeta y sus más cercanos acompañantes se conviertan en 
gestores de los ofendidos ante las autoridades hasta ahora renuentes a escuchar a las víctimas y a sus familiares. 
Se persigue la creación de una conciencia pública, de que participen los representantes del gobierno, en torno a la 
emergencia nacional en que se halla nuestro país, perceptible desde la llanura ciudadana y medible a través de una 
sola de sus varias expresiones: la acumulación cotidiana de personas muertas por la violencia criminal y por la 
desatinada represión estatal. No ha vuelto a emitirse una nueva cifra oficial sobre las víctimas, pero es seguro que 
ya se acerque a 50 mil, como lo ha calculado el semanario Zeta desde Tijuana. Se trata también de que el 
movimiento por la paz contribuya con su visión a que se modifique la estrategia gubernamental frente al crimen 
organizado, que lejos de cumplir sus objetivos ha sido contraproducente. 
 
El encuentro de mañana es más complejo del que reunió a Calderón con quienes le reprochan la impunidad 
respecto del daño que han resentido y la esterilidad del esfuerzo armado contra la delincuencia. Es preciso, para 
evitar malos entendidos, que las partes lleguen a la cita del jueves con plena claridad respecto del resultado que 
esa reunión puede producir. Si no hay claridad respecto de lo que puede esperarse del diálogo entre pacifistas y 
legisladores, cundirá el desencanto por la aparente inutilidad del intercambio de posiciones. 
 
Un ejemplo de que se requiere un vocabulario común y una plataforma de información básica para ambas partes 
lo representa la reforma política. Hubo quienes, después de la irrupción de un grupo en torno de Javier Sicilia en 
el edificio del Senado, sede en este receso de la Permanente, creyeron que en la reunión de mañana se darán a 
conocer los términos en que se suscitará o agilizará la participación ciudadana. Obviamente no será así. Ni 
siquiera será posible que los senadores y diputados informen a sus interlocutores cuándo, si lo habrá, se realizará 
el periodo de sesiones extraordinarias en que se apruebe la reforma política. Los ciudadanos que forzaron hace 15 
días el que se programara la reunión de mañana instaron a los legisladores -lo hizo el propio Sicilia- a que 
abandonen la molicie en que viven y trabajen para afinar las modificaciones exigidas y esperadas. 
 
No es un asunto de laboriosidad. No es flojera ni abulia lo que ha frenado -y de hecho frenó ya respecto del 2012- 
las candidaturas independientes, las nuevas formas de participación ciudadana (plebiscito, referéndum, iniciativa 
popular). La causa de que la minuta llegada del Senado a San Lázaro se haya atorado allí es, en el fondo, un 
disenso interno en las bancadas del PRI. Y no un desacuerdo ideológico, de los que se pueden zanjar en una 
discusión. Es un conflicto de intereses que no se deshará sólo por la buena voluntad de los legisladores que 
mañana se expongan a nuevas recriminaciones sobre su pereza. 
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La reforma política acordada en el Senado es uno de los campos de enfrentamiento entre las dos corrientes, hasta 
ahora las únicas, que disputan la candidatura presidencial del PRI, extremadamente codiciada ahora, ante la 
posibilidad de que quien la ostente sea el sucesor de Felipe Calderón. Aun si la minuta senatorial que contiene 
reformas consideradas necesarias por el movimiento por la paz y otras agrupaciones hubiera llegado 
oportunamente a la Cámara, y no en la víspera de la clausura del periodo ordinario, difícilmente hubiera 
transitado hacia su aprobación. Lo impiden posiciones específicas del gobernador Enrique Peña Nieto. Busca que 
dicha reforma incluya la cláusula de gobernabilidad que permita al partido que obtenga la Presidencia contar con 
la mayoría en el Congreso. Quiere también excluir la reelección continua en el Poder Legislativo. 
 
Salvo que Peña Nieto desistiera de llevar adelante, con las bancadas a su servicio en San Lázaro, esas propuestas, o 
que la mayoría senatorial se aviniera a recibir de regreso la minuta para hacer suyas las modificaciones de los 
diputados, la reforma política es imposible. 
  
CAJÓN DE SASTRE 
  
El domingo en la madrugada murió el historiador Jan de Vos. Nacido flamenco en Amberes el 17 de marzo de 
1936, francófono de formación, se hizo mexicano no sólo por haber obtenido los papeles correspondientes. Desde 
su llegada a Chiapas en 1973, como misionero jesuita, se interesó por los pueblos mayas de los altos y la selva y se 
identificó con ellos. Dejó el sacerdocio y se casó con Emma Cosío Villegas, hoy su dolida viuda. El historiador 
consagró su vida a la enseñanza y la investigación. Escribió tres volúmenes sobre la conquista de la selva 
lacandona, a partir de 1523 y hasta el año 2000. Muy próximo, como sacerdote y como laico a la teología de la 
liberación, fue cercano a don Samuel Ruiz, muerto hace unos meses. El EZLN le pidió asistir a las sesiones de 
estudio que precedieron a la mesa de diálogo de San Andrés Larráinzar. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 

Froylán M. López Narváez / Endemoniados 
 
Froylán M. López Narváez 
 
(27 julio 2011).- Fue Jesús Zambrano quien invocó al demonio para arredrar a Marcelo Ebrard, supuestamente, 
por un apapacho, también supuesto, de la maestra sin docencia escolar, la señora Elba Esther Gordillo, quien 
expresó preferencia política por el jefe de Gobierno como aspirante al gobierno federal. 
 
La señora no es Dios, publicitó. Ha cometido, bien que se sabe y padece, muchos errores. No es cínica, pero sí muy 
mal afamada, también admite. Igualmente, se le conoce por amistosa, solidaria con quienes considera que son 
convenientes, cuando se coordinan con ella o acatan. Es el caso de Miguel Ángel Yunes y del ex canciller Jorge G. 
Castañeda. Es que ella se ama, como a nadie. 
 
Con estos valores y desvalores la lideresa contumaz presenta rasgos que atribuyen a súcubos: "dícese él demonio 
que según la superstición vulgar, tiene comercio carnal con un varón bajo la apariencia de mujer". De ninguna 
manera es el caso, pues la señora es hembra, madre devota y abuela amorosa. Se acicala mucho y onerosamente, 
con logros desiguales. 

mailto:miguelangel@granadoschapa.com
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El golpe de Zambrano al gobernante metropolitano no es del todo sutil ni encapuchado. Falta poco para agarrón 
formal, si han de finiquitar la precaria unidad, que no unión, que necesitan. Semejante pleito sobrevendrá, 
abiertamente en el PAN. Vicente Fox es un chamuco político, logorreico, ya casó contienda postrera con su ex 
subalterno Felipe Calderón, a quien ha condenado por varios manejos, especialmente por el de la guerra narca. 
 
Hablador incontinente sentenció: "Si el PRI regresa al poder -como sinceramente creo que sucederá-, será porque 
aprendió su lección. Enrique Peña la aprendió". Declara lo que es consenso: "Es verdad que muchos (sic) panistas 
dicen que ya se calle pinche Fox, que todo el día dice pendejadas...si no empiezo a decir las tonterías que se me 
ocurran, a decir lo que pienso, si dejo que me callen desde la Presidencia o desde mi propio partido, estoy 
perdiendo mi libertad". Acierta en el juicio común que se tiene sobre él, sobre su estulticia y sobre la pérdida de su 
libertad. 
 
Días y horas terribles los recientes. Siguiendo las supersticiones y creencias, los crudelísimos sucesos en Noruega 
han empavorecido a esa nación, por las acciones estimadas demoníacas de un muchacho hijo de divorcio y de 
delirios con inteligencia satánica. La respuesta de los habitantes del ecuánime y álgido país, se trenzan en el afán 
de no perder sus modos y vocación pacifistas y de democracia efectiva, insisten. 
 
Lo que no ha inhibido la maldad y la ubicuidad de los demonios nazi y la intolerancia, la buena conciencia. Johan 
Galtung, sociólogo noruego, señala que Anders Behring Breivik, y miles en el mundo, creen "en una guerra civil 
entre cristianismo e Islam"; arguyen que el multiculturalismo es amenaza y traición, por eso el muchacho malvado 
mató a compatriotas y no a musulmanes. "Sí que se ha dado un golpe espiritual a esa autoimagen de país 
tranquilo", advierte. Su nieta, veinteañera, estaba en el momento homicida y en el campamento de Utoya. No hay 
que psiquiatrizar lo ocurrido, propone. 
 
Con la confesión de que la señora no es Dios -ni nadie, ni modo- habría que considerar las ideas o especulaciones 
sobre el mal, atributo de Satanás, que tampoco existe, verdad de Dios, por ésta. 
 
Conforme a delirios, fantasías y miedos, se piensa que lo demoníaco acaece, si no encarnado, sí actuado. El diablo 
fue considerado un espíritu neutro en sus orígenes. Casi todo mundo cree que es espíritu y tiende, oscila, entre lo 
que los seres humanos consideran el bien o el mal. Desde siempre. Por aquí el nahual; o las sectas o cárteles 
religiosos, el zoroastrismo, el cristianismo medieval (y hoy con exorcistas), en el Islam, para recoger lo más 
reconocido. 
 
Y en esto el demonio (ficto) tuerce su cola, prepara sus cuernos y embiste con palabras y acusaciones. 
Seguramente no son éstas las consideraciones de Ortega que identificó circunstancialmente a la aún lideresa 
suprema del sindicalismo, con millones y millones de pesos a su alcance y disposición. Ya se dijo, con Papini, el 
dinero es el estiércol del demonio. 
 
Acontece que las cosas están del averno. En México, ni qué decirlo: diariamente, asesinatos, secuestros, robos, 
asaltos, fraudes, negocios y famas tramposos, centenarios o bicentenarios, saqueos salariales injustificados y 
demenciales, cínicos. Desde siempre, como siempre. Están cercanos los demoniazos entre copartidarios, entre 
Marcelo y Andrés Manuel, Felipe y Vicente, entre los anhelantes del PAN, entre las curias, entre... 
  
froymln@prodigy.net.mx 
 

mailto:froymln@prodigy.net.mx
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Luis F. Aguilar / Los Presidenciables 
 
Luis F. Aguilar 
 
(27 julio 2011).- La obra en la cartelera del teatro político nacional se llama Los Presidenciables y muchos 
periodistas y analistas de los medios son los autores del guión y del reparto. Han sido decenas en estas semanas 
los que en sus escritos o en sus alocuciones han mostrado sus simpatías y antipatías por algunos de los varios 
precandidatos, los han ensalzado o los han descalificado, los consideran con probabilidades de ganar la carrera o 
los descartan. Al leer u oír sus opiniones los menos han ofrecido datos comprobables sobre las virtudes o los 
defectos de los precandidatos presidenciales, y los más han reproducido sus prejuicios y los lugares comunes que 
se oyen en la calle y en cualquier reunión o han racionalizado su fobia sin poder ocultar su predilección por uno de 
los presidenciables. Seguramente la política nacional se reducirá en los próximos meses a la actividad de calificar y 
descalificar a cada uno de los precandidatos presidenciales. Por lo pronto hemos leído y escuchado declaraciones 
de amor y besos del diablo. 
 
Me parece que en el primer acto de la obra Los Presidenciables hay dos elementos a tomar en cuenta, porque 
definirán el desarrollo de los actos siguientes y su desenlace. El primer elemento son los parlamentos de algunos 
actores y el segundo las escenas primeras que dejan entrever la trama que seguirá la obra. El primer elemento han 
sido las declaraciones que hicieron el presidente Calderón, el jefe de Gobierno Ebrard y el reactivado Fernández de 
Cevallos sobre la imposibilidad, improbabilidad o inconveniencia de cualquier alianza entre PAN y PRD. El 
segundo elemento es la preocupación que los grandes partidos políticos manifiestan por su unidad interna, por 
mantener su unidad en un tiempo en que los precandidatos porfían justificadamente en competir, debatir, 
contrastarse, diferenciarse, ganar. Sin duda la unidad interna partidaria es condición básica para ganar la 
Presidencia, pero puede ser insuficiente, sobre todo si es una unidad forzada en modo de "cargada", construida 
alrededor de un presidenciable que puede carecer de la materia para ser buen candidato y Presidente. 
 
En suma, en el primer acto de la obra se declara que no es probable una coalición o unidad política interpartidaria 
y, al mismo tiempo, se llama a la unidad política intrapartidaria, por la probabilidad temida de rupturas. Si tiene 
usted tiempo y ganas, puede seguir la puesta en escena de Los Presidenciables a lo largo de estas dos coordenadas: 
la unidad interna y la externa de los partidos. En la medida que crezca o disminuya el valor de la unidad 
interpartidaria o el de la intrapartidaria va a aumentar o decrecer la probabilidad de ciertos escenarios de la 
competencia electoral del 2012 y, con ello, la probabilidad de que se afirme o desvanezca un precandidato, no 
obstante sus virtudes, planes, capacidades y simpatías. 
 
Dejemos de lado por ahora la consideración sobre la negativa a formar una coalición política mayoritaria que 
pueda sacar al país de su inmerecido estancamiento y reactivarlo. Demos una mirada entonces a las angustias de 
los partidos que temen fragmentarse en el momento en que creen que los vientos pueden soplar a su favor y 
pueden derrotar y ganar. 
 
El PAN reproduce el conocido formato sucesorio que caracteriza a las organizaciones que han perdido la 
confianza, el impulso y el rumbo. En ese escenario sobran siempre los personajes con ganas y aspiraciones a ser 
dirigentes, aun si no con las cualidades requeridas, por lo que aumenta el riesgo de la desunión y es básico como 
urgente reducir el número de los presidenciables para no entrar debilitados a la arena, destinados a perder. El 
PRD tiene un par de presidenciables y el principio soberano de "la unidad de la izquierda", pero no ocultan su 
miedo a partirse en dos en caso de que el método de la encuesta no favorezca a uno y entren divididos a la arena, 
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destinados a perder y regresar a su pasado electoral y político testimonial y quejoso. El PRI tampoco oculta su 
miedo a una fragmentación pero por exceso de unidad, por inhibir la competencia interna para seleccionar al 
candidato, por reeditar la cargada del candidato de unidad (que será cuestionada por la ciudadanía atenta), con el 
peligro de entrar divididos a la contienda y frustrar sus pronósticos entusiastas de victoria. 
 
En suma, por exceso de presidenciables, por una imparable cargada hacia un predestinado o por un dualismo 
político que no puede tener más que un candidato presidencial, aunque no sea el posicionado, veremos en los 
próximos meses cómo se afirman o desvanecen los presidenciables. Si algo preocupa es que la Presidencia del 
próximo sexenio vaya a ser determinada por el miedo a que se rompa la unidad de la izquierda, la unidad de la 
derecha o la unidad del medio derecha e izquierda, sin priorizar la unidad política y económica nacional y desde 
esa plataforma despegar hacia lo que podemos llegar a ser por nuestras capacidades y recursos. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Presea 
 
Catón 
 
(27 julio 2011).- El famoso karateca llegó a su casa y sorprendió a su mujer en apretado trance de concúbito con un 
desconocido. Furioso, el karateca adoptó la posición de combate, y gritó amenazante: "¡Yaaaaaa!" "Ya casi, señor" 
-respondió agitadamente el individuo... Aquel muchacho estaba casado con una chica que era guitarrista de 
concierto. Vivía feliz con ella. Sólo una sombra opacaba su ventura: la muchacha tenía poco busto, y a él le 
gustaban las mujeres con mucha pechonalidad. Bien lo dijo Anatole France: "Una mujer sin busto es como una 
cama sin almohada". Cierto día entraron los dos en una tienda de antigüedades y vieron ahí una lámpara de estilo 
oriental que les gustó. La compraron, y al llegar a la casa él la frotó para limpiarla. De la lámpara salió un genio. 
"Gracias por romper mi encantamiento -dijo el genio-. Tienes derecho a que te cumpla dos deseos". Sin vacilar 
pidió el muchacho: "Haz que el busto de mi mujer sea más grande". El genio hizo un ademán sobre el menguado 
planisferio de ella, y los dos atributos pectorales de la asombrada chica crecieron de tal manera que Sofia Loren, 
Gina Lollobrigida, Silvana Pampanini y otras féminas de tetamen legendario quedaron en calidad de despechadas. 
"¡Santo Cielo! -exclamó la muchacha al ver su frontis colmado con tan munífico caudal-. ¡Con este busto no voy a 
poder alcanzar la guitarra! ¡Pídele al genio, como segundo deseo, que me reduzca algo el busto! ¡Si no lo haces, mi 
carrera de concertista habrá acabado!" El muchacho, sin apartar la golosa mirada del nuevo atractivo de su 
mujercita, le pidió al genio: "Haz que los brazos de mi mujer sean más largos"... Cada año, en el día de su 
aniversario -que es el de Santiago Apóstol-, mi ciudad entrega una preciada presea a los saltillenses que se han 
distinguido por su vida y su obra en bien de los demás. El pasado lunes la recibió el doctor José Narro Robles, 
rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, en quien Saltillo tiene uno de sus mejores hijos. Un 
espléndido discurso de recipiendario pronunció el doctor Narro Robles. En él dijo estas palabras: "...Hoy que 
México vive momentos complejos, debemos insistir una y otra vez en regresar a lo fundamental, a aquello que nos 
puede resolver los problemas, a lo que puede proyectarnos a un porvenir más alentador. Hay que fortalecer la 
educación, la ciencia y la cultura. Hay que trabajar intensamente para combatir la pobreza, para cerrar la brecha 
de la desigualdad, que en los extremos de la población es cada día más lacerante...". Los conceptos del rector de la 
UNAM son un llamado a vivificar los valores que dan sentido y rumbo a una comunidad, pero son -sobre todo- 
una convocatoria a la justicia, cuyo reloj en México va trágicamente atrasado. 
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En lo personal yo agradecí profundamente lo que dijo el doctor Narro al señalar mi presencia en el recinto: 
"Gracias de verdad, don Armando, por deleitarnos con su lectura; por enseñarnos todos los días lecciones 
maravillosas de vida, y al mismo tiempo por ese extraordinario sentido para ver y analizar los asuntos y temas del 
país". Aquí le doy las gracias al señor rector por su generosidad, y le expreso mi enhorabuena por haber recibido la 
Presea Saltillo 2011, con tanto tino discernida y tan elegantemente recibida... En una reunión varias señoras de 
diversas condiciones sociales intercambiaban información acerca del método anticoncepcional que cada una 
utilizaba. Dijo la primera que ella recurría a la píldora. La segunda empleaba el dispositivo intrauterino. La tercera 
declaró que ella y su esposo preferían el condón. Otra manifestó que no usaba ningún método que no fuera el 
natural. Una de las señoras callaba. "Y tú -le preguntaron las demás- ¿qué método empleas?" "El de la cubeta" -
respondió la interrogada. "¿La cubeta? -se extrañaron las otras-. ¿Cuál es ése?" Explica la señora: "Mi esposo y yo 
no disponemos de recursos para adquirir los métodos anticonceptivos de farmacia, ni tenemos la fuerza de 
voluntad que se requiere para emplear el natural. Entonces hacemos el amor de pie. Como él es muy bajito de 
estatura se sube sobre una cubeta. Cuando empieza a jadear fuerte, en el momento justo en que el trance va a 
acabar, entonces le doy una patada a la cubeta"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(27 julio 2011).- DE LA QUE se salvó Fernando Santos, quien fuera director administrativo del IFE. 
 
EL CONTRALOR Gregorio Guerrero pidió su inhabilitación por cinco años por haber cometido faltas graves y 
violado lineamientos internos del instituto en la remodelación de una bodega, cuyo costo se elevó a 26 millones de 
pesos. 
 
SIN EMBARGO, los seis consejeros electorales -por unanimidad- decidieron perdonar a su ex colaborador, con el 
argumento de que no había hecho nada bien... pero nada malo. 
 
HAY QUIENES VEN con suspicacia la decisión tomada por Leonardo Valdés y consejeros que lo acompañan. Sin 
embargo, hay otros que ven con extrañeza al contralor Guerrero. 
 
NO LES CUADRA que si por un lado sostiene que se violaron normas y se gastó dinero fuera de lo que está 
reglamentado, ¿por qué diablos en su informe dijo que no había daño patrimonial contra el IFE? 
 
¡AH!, un misterio más sin resolver. 
  
FINALMENTE este sábado concluirá el peregrinar de los huesos patrios que un día salieron de la Columna de la 
Independencia. 
 
OJALÁ QUE los investigadores del INAH se pongan muy atentos a ver si debajo de la calavera de Hidalgo o de la 
tibia de Allende, aparece José Manuel Villalpando. 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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PORQUE hoy que siguen las broncas por los festejos del Bicentenario, quien fuera uno de sus principales 
protagonistas nomás no aparece. 
 
EL DIRECTOR del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México simple y 
sencillamente no da la cara, pese al retraso en la construcción de la Estela de Luz, las dudas sobre las 
contrataciones que hizo e, inclusive, los cuestionamientos sobre el tratamiento que se le ha dado a los restos de los 
héroes nacionales. 
 
MIENTRAS Villalpando, al estilo de Porfirio Díaz, se subió al Ipiranga de la burocracia y desapareció, Alonso 
Lujambio ya superó la Decena Trágica y cumplió la docena de meses enfrentando un cuestionamiento tras otro. 
  
ALLÁ en Coahuila dicen que el gobernador electo, Rubén Moreira, quiere pintar su raya y marcar distancias de su 
hermano Humberto... el que le heredó el cargo. 
 
DE AHÍ QUE sus más cercanos andan propalando la idea de que habrá cambios "radicales" y hasta "purgas" en las 
instituciones dominadas por los humbertistas, a fin de romper con lo que podría parecer un dominio fraternal. 
 
SEGÚN ESTO, el nuevo gobernante buscará cambiar leyes, imponer allegados en cargos clave y, en general, armar 
el gobierno a su entero gusto y conveniencia. 
 
ES DECIR, Rubén hará más o menos lo mismo que hizo su hermano Humberto cuando llegó al poder. ¡Gran 
cambio! 
  
AL DIPUTADO con nombre de luchador, Canek Vázquez, le aplicaron la quebradora legislativa. 
 
EL PRIISTA junto con Pedro Jiménez, de Convergencia, y Nelly del Carmen Márquez, del PAN, fueron dados de 
baja de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. 
 
Y TODO porque acumularon ¡cuatro faltas consecutivas! 
 
SEGÚN lo que se dice en San Lázaro, el diputado Canek se sentía Chanoc, por aquello de que es de los más 
cercanos a Manlio Fabio Beltrones y que nunca le sucedería algo así. 
 
PERO, ¡oh, sorpresa!, le contaron uno, dos, tres... ¡y fuera! 


